

daß sie ohne eine prognostisch begründete strukturpolitische Konzeption und ohne die für eine perspektivische Strukturpolitik erforderlichen Mittel und Methoden der Planung mit den neuen Aufgaben nicht mehr zurechtkommen. Solange sie das nicht verändern, werden sie unvermeidlich immer wieder in eine schwierige Lage geraten, wenn sie zu grundlegenden Entscheidungsfragen mit Bilanzberechnungen auftreten, die keine zureichende strukturpolitische Konzeption zur Grundlage haben. Es ist doch völlig klar, daß eine Bilanz etwas anderes aussagt und meist auch weniger hergibt, wenn sie im wesentlichen von der Beibehaltung der bisherigen Struktur unserer Wirtschaft ausgeht, als die gleiche Bilanz, die auf einer aktiven und gründlichen Planung der effektivsten Strukturveränderungen der Wirtschaft beruht. Und gerade hierauf kommt es künftig in erster Linie an.

Entsprechend dieser Grundlinie muß die Planungstätigkeit vom Inhalt ausgehend umgestellt sowie das ganze Verfahren der Planung und Bilanzierung verändert und in das neue ökonomische System eingeordnet werden. Die generelle und insgesamt entscheidende Frage ist die konsequente Durchsetzung des ökonomischen Systems des Sozialismus als Gesamtsystem. Sie muß zu einer perspektivisch richtigen und hocheffektiven volkswirtschaftlichen Strukturpolitik zwingen, um die Durchführung der wissenschaftlich-technischen Revolution zu sichern.

Worin bestehen das Wesen und die Hauptelemente des ökonomischen Systems des Sozialismus als Gesamtsystem?

Das ökonomische System des Sozialismus in der DDR ist die konkrete Gestaltung der sozialistischen Produktionsverhältnisse und ihrer Wechselbeziehungen zu den Produktivkräften sowie zum staatlichen und ideologischen überbau. Sie entspricht dem Charakter der modernen Produktivkräfte und der Dynamik der wissenschaftlich-technischen Revolution und macht durch volle Ausschöpfung der Vorzüge und Entwicklungstriebekräfte die produktiven Potenzen der entwickelten sozialistischen Gesellschaft uneingeschränkt wirksam. Damit werden die Kräfte wirksamer entfaltet, durch die die historische Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus verwirklicht wird.

Das ökonomische System des Sozialismus auszuarbeiten und durchzuführen erfordert daher in Fortsetzung unserer kontinuierlichen Politik grundsätzlich die schöpferische Anwendung des Marxismus-Leninismus